

Kemudian teman-teman dari Syahroji Bisri ada yang ikut pelatihan mujtahid kader di masjid Salman. Pada tahun 1980-an banyak pergerakan mahasiswa Islam yang muncul di masjid-masjid kampus terutama di masjid Salman. Orang-orang HMI Jakarta yang sudah senior dan tidak lagi memegang jabatan penting di HMI. Kemudian mengembangkan *training* di luar HMI dan ketika itu mendapat undangan untuk mengisi di Purwakerto tepatnya di desa Merden. Seseorang yang mengisi saat itu bernama Imam Prasajo dosen sosiologi FISIP UI. Peserta yang ikut tidak hanya dari Purwakerto tetapi juga ada yang dari UGM.

Setelah pulang mengikuti *training* namanya Muhammad Qowim membentuk *training* lagi di Jogja. *Training* pertama kali yang dilakukan di masjid Mardiyah dan pesertanya sangat banyak sekali, dikarenakan Muhammad Qowim sendiri seorang ta'mir masjid Mardiyah. Dalam pelatihan tersebut semua instruktur di ambil dari HMI Jakarta untuk mengisi di Jogja. Waktu itu belum ada namanya akhirnya diberi nama SNDI (studi nilai dasar Islam) karena isinya tentang keislaman.⁵⁷

Pelatihan di Jogja sangat ramai pesertanya kebanyakan dari mahasiswa UGM, UPN, UGM, dan dari beberapa kota yang kuliah di Jogja. Kemudian ada salah satu anak dari Surabaya yang bernama Fauzi Bawazir yang kuliah di UPN Jogja. Fauzi merupakan alumni dari komplek Wijaya Kusuma. Komplek itu dulunya punya SKI W (seksi kerohanian keislaman). Awal terbentuknya *training* keislaman di Surabaya berawal

⁵⁷ Hasil Wawancara dengan Ust. Sugeng Purwanto selaku sekjen FOSI Surabaya hari Rabu 21 Desember 2016.

Tabel 4.2 *Job Description* kepengurusan FOSI

No	Jabatan	Tugas dan Kewajiban
1.	Syuriah Pusat	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengawasi Tanfidziah Pusat dalam melaksanakan hasil Mubes, kebijakan dan memberikan progam kerja organisasi serta ketentuan organisasi lainnya. 2. Memberikan fatwa organisasi. 3. Menetapkan rencana kerja tahunan kepada Tanfidziah Pusat, mengawasi dan mengevaluasi pelaksanaannya. 4. Menetapkan strategi umum organisasi. 5. Menetapkan sikap politik FOSI.
2.	Syuriah Wilayah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengawasi Tanfidziah Wilayah dalam melaksanakan hasil Musyawarah Wilayah FOSI, kebijakan dan progam kerja organisasi serta ketentuan organisasi lainnya. 2. Menyampaikan laporan 4 bulan mengenai perkembangan FOSI Wilayah kepada Pengurus Syuriah Pusat FOSI. 3. Memberikan fatwa kepada Tanfidziah Wilayah. 4. Menetapkan strategi FOSI di tingkat Wilayah yang tidak bertentangan dengan Strategi Umum FOSI. 5. Bertanggungjawab kepada Syuriah Pusat FOSI.
3.	Syuriah Daerah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengawasi Tanfidziah Daerah dalam melaksanakan hasil Musyawarah Daerah FOSI, kebijakan dan progam kerja organisasi serta ketentuan organisasi lainnya. 2. Memberikan fatwa kepada Tanfidziah Daerah. 3. Menetapkan strategi FOSI di Daerah yang tidak beentanga dengan Strategi Wilayah dan Strategi Umum FOSI.

Tabel 4.5

Penyajian Data Materi Pembinaan

Materi pembinaan F1	Materi pembinaan F2
Semester I	
Pemahaman dasar keimanan 1. Ta'rief Dinul Islam 2. Karakteristik Dinul Islam 3. Sumber Nilai Islam 4. Pokok-pokok Ajaran Islam	1. Pandangan umum 2. Kiprah politik umat Islam sebelum kemerdekaan 3. Perkembangan pemahaman taqdir 4. Perkembangan model pemerintahan 5. Studi dan perbandingan pemerintahan 6. Diskusi
Semester II	
Islam sebagai sistem keamanan 1. Pengertian Iman 2. Aspek-aspek Keimanan 3. Struktur Keimanan 4. Karakteristik Orang Beriman 5. Potret Orang beriman 6. Hal-hal yang merusak Iman 7. Ujian Iman janji Allah	1. Dasar-dasar ekonomi Islam 2. Sejarah dan konsep pendidikan dalam Islam 3. Studi hukum dan perundangan 4. Ummah dan Imamah 5. Rekontruksi sistem politik Islam 6. Diskusi
Semester III	
Islam sebagai sistem ibadah 1. Pengertian Ibadah 2. Syarat Ibadah 3. Memahami masalah Khilafiyah 4. Macam-macam 5. Hikmah Ibadah	1. Fikih, metode penarikan hukum 2. Ilmu kalam 3. Tasawuf 4. Perkembangan pemikiran aswaja 5. Membuka pintu jihad 6. Diskusi

diklat. Kemampuan ini mencakup kemampuan kognitif yang meliputi kemampuan mengikat, memahami, dan menganalisis suatu permasalahan. Kemampuan afektif untuk meningkatkan perasaan, nilai dan sikap dalam berinteraksi. Sedangkan psikomotor untuk menggerakkan anggota tubuh dalam menjalankan aktivitas.⁹⁷

Apabila dilihat dari pendekatan sistem, maka proses pelatihan dan pendidikan itu terdiri dari dari *input* (sasaran diklat) dan *output* (perubahan perilaku). Pendekatan lain mengatakan bahwa fasilitas, tenaga pengajar atau instruktur, alat bantu pelatihan, metode pengajaran itu digolongkan menjadi sumber daya yang terdiri dari 4M yaitu *man*, *money*, *materiil*, dan *methods*.⁹⁸ Dari keempat pendekatan tersebut harus dipahami oleh setiap organisasi yang akan melakukan pelatihan. Jika tidak terpenuhi akan menjadi suatu permasalahan yang menyebabkan kurang maksimalnya proses pelatihan yang dilaksanakan.

Organisasi FOSI Surabaya mempunyai beberapa program pelatihan seperti program pelatihan *Spiritual Motivation Buiding* f1,2,3 (forum 1-2-3), program pelatihan *Quantum Learning*, program pelatihan *Personality Plus*, program pelatihan *Smart Parenting*, dan program pelatihan Mumtaz.⁹⁹ Dari beberapa program tersebut yang sering dilaksanakan yaitu program pelatihan *Spiritual Motivation Buiding* f1,2,3 (forum 1-2-3) merupakan program kegiatan yang bertujuan untuk

⁹⁷ Meldona dan Siswanto, 2012, *Perencanaan Tenaga Kerja*, UIN-Maliki Press, Malang, hal. 222.

⁹⁸ Soekidjo Notoatmojo, 1998, *Pengembangan Sumber Daya Manusia*, Rineka Cipta, Jakarta, hal. 29.

⁹⁹ Hasil wawancara dengan ustadz Rahmat selaku ketua Tanfidziah FOSI Surabaya pada hari Kamis 22 Desember 2016.

